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Havana, 06 de junho (RHC) "Mais do que uma opção, a ciência e a inovação são o caminho a ser
seguido na busca de soluções alternativas para os problemas que temos no país", enfatizou o primeiro-



ministro Manuel Marrero Cruz na reunião de maio do Conselho de Ministros.

A reunião presidida pelo chefe de Estado, Miguel Díaz-Canel, aprovou as prioridades nacionais em
ciência, tecnologia e inovação, bem como as formas de sua gestão.

"A fórmula para sair da situação em que nos encontramos é usar a ciência, introduzir seus resultados,
aplicar tecnologias, inovar em todos os aspectos", declarou o Ministro da Ciência, Tecnologia e Meio
Ambiente, Eduardo Martínez Díaz, ao apresentar um documento voltado para questões-chave do
desenvolvimento do país.

Martínez Díaz salientou que a prioridade número um é aumentar as receitas em moeda estrangeira
provenientes da exportação de bens e serviços.

O ministro se referiu a linhas concretas, como o aumento da produção de níquel, a rentabilização das
receitas obtidas pela venda de tabaco, o desenvolvimento de produtos inovadores de biotecnologia, o
fortalecimento do turismo e a criação de novos produtos, o desenvolvimento de novos serviços médicos
exportáveis, a introdução de novas tecnologias para aumentar a produção de açúcar e seus derivados,
bem como uma estratégia financeira para apoiar as exportações e minimizar o impacto do bloqueio
imposto pelo governo dos EUA.

Um segundo bloco de prioridades visa à geração de energia por meio da instalação de parques solares
fotovoltaicos e eólicos a fim de aumentar a capacidade de geração do Sistema Elétrico Nacional (SEN); a
transição energética no setor açucareiro e sua contribuição para o SEN; e o aumento da extração do
petróleo bruto cubano e a melhoria de sua qualidade. Tudo isso envolve muita ciência e a introdução de
tecnologias, acrescentou.

Um terceiro nível das prioridades nacionais está nos alimentos, no futuro imediato, na introdução de
tecnologias para a produção de ração animal, o que permitirá um aumento na produção de carne suína e
ovos, e um aumento na produção de leite e carne bovina.

 

A reunião do Conselho de Ministros também focalizou a situação da economia cubana no final de abril,
que continua sendo muito tensa, embora se observem melhoras em alguns indicadores.

De acordo com o Ministro da Economia e Planejamento, Joaquín Alonso Vázquez, as exportações de
mercadorias têm números que ficam aquém do plano atual, mas mostram crescimento em comparação
com o mesmo período do ano passado. No caso do níquel, os preços no mercado internacional estão
melhorando, e espera-se que essa tendência continue.

Há também reservas que deveríamos aproveitar, disse. na exportação de carvão, devido, também, ao
aumento de seu preço no mercado mundial. O tabaco mecanizado está se recuperando.

Os serviços médicos mantiveram um bom desempenho, com uma superação acumulada de 7%. Os
serviços de turismo em abril superaram o plano em 6% e cresceram 11% em comparação com o mesmo
período em 2023.

Sobre o processo inflacionário que afeta a nação, o Ministro da Economia e Planejamento destacou que
"a inflação mensal mostrou uma leve desaceleração em abril: de 4,07 em março para 2,13. Com relação
a março de 2023, a inflação anual, que atingiu 46,4%, vem se desacelerando". Esse resultado não
significa que os preços estejam baixando. Continuam subindo, mas em um ritmo mais lento, detalhou.

 



Quanto ao Orçamento do Estado, o Ministro de Finanças e Preços, Vladimir Regueiro Ale, destacou que,
no final de março, foi alcançada uma execução favorável com um déficit de 34,12 bilhões de pesos,
62,2% do que foi planejado. As províncias de Havana, Sancti Spiritus e Matanzas tiveram resultados
superavitários.

 

Avaliando a situação econômica pela qual a Ilha está passando, impactada pela intensificação do
bloqueio que está afetando todas as facetas da vida da nação, o Primeiro-Ministro enfatizou que "em
tempos complexos como estes, é necessária muita unidade, como expressou o General do Exército Raúl
Castro Ruz em seu discurso no 65º aniversário do triunfo da Revolução Cubana".

Independentemente da situação objetiva associada à falta de combustível e divisas, ficou provado que há
reservas que não conseguimos explorar, há possibilidades de fazer coisas diferentes que não estão
sendo feitas, comentou.

O dia a dia nos mostra que temos experiências animadoras, que realmente podem ser feitas, mas ainda
são exceções, temos de generalizá-las, enfatizou Marrero Cruz.

Conclamou o setor empresarial a se comunicar mais com a população, uma responsabilidade que não é
apenas do partido e das autoridades do governo, mas de todos. Este é um momento para muita
comunicação, não é momento para ficar no escritório, destacou.  

Avaliando a complexa situação energética do país, o Primeiro-Ministro falou que "sempre que for
possível e controlável, temos de adotar o trabalho a distância, trabalhar horas corridas nos escritórios".

Qualquer coisa que nos permita economizar horas de consumo de energia, sem dúvida, contribuirá muito
para reduzir o consumo. Os sistemas foram desconectados dos centros de trabalho aos sábados e
domingos, "isso nos permite reduzir a demanda em cerca de 200 megawatts".

 

O Conselho de Ministros aprovou nesta sessão a proposta apresentada pelo Ministério do Trabalho e
Previdência Social sobre a política e o Projeto de Decreto Lei para estabelecer a legalização da Língua
Cubana de Sinais, que "tem o apoio total da nossa comunidade surda", disse a ministra do Trabalho,
Feitó Cabrera.

Alejandro Marzo Peña, presidente da Associação Nacional de Surdos de Cuba, agradeceu ao Conselho
de Ministros pela sensibilidade em aprovar esse projeto de decreto-lei. É uma norma muito significativa
para a comunidade surda, que reconhece a língua de sinais como nosso patrimônio. Facilitará o
desenvolvimento futuro, do ponto de vista político e educacional, e em todos os contextos, disse.

 

A reunião do Conselho de Ministros, que ocorre no final de cada mês e é realizada no Palácio da
Revolução, também aprovou a proposta de política para a Transformação Digital, a Agenda Digital
Cubana, bem como a Estratégia para o desenvolvimento e uso da inteligência artificial em Cuba.

Os resultados do Programa Nacional para o Avanço da Mulher, três anos após sua implementação, e as
linhas de trabalho para o ano corrente também foram apresentados aqui.

 

O Ministério do Comércio Interno prestou contas de sua gestão, em um período complexo devido à falta
de abastecimento na rede estatal de lojas, ao descumprimento de políticas e programas, e à persistência



de causas e condições para atos delituosos.

 

Da mesma forma, foi avaliada a execução das transferências de água no centro e no leste da Ilha, uma
obra hídrica transcendental que continua a progredir, mesmo em meio à difícil situação econômica que a
nação está vivendo.
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